

# L'HOPITAL DES CATHERINES

A LYON

## RECHERCHES HISTORIQUES

Dans un très-remarquable travail sur l'assistance publique, lu à l'Académie des sciences et arts de notre ville, le 1<sup>er</sup> avril 1862, par M. Fayard, alors recteur de nos hospices civils, nous trouvons le passage suivant que nous détachons de cette œuvre du plus haut intérêt, pensant ne pouvoir trouver une plus heureuse introduction à nos recherches sur l'hôpital placé, dès son origine, sous l'invocation de sainte Catherine.

« Soit en Grèce, soit à Borne, nulle tentative sérieuse  
« n'avait été faite pour le soulagement spécial de la classe  
« indigente, lorsque le christianisme transforma le  
« monde, en lui révélant le dogme de la fraternité  
« humaine et de l'égalité devant Dieu.

« Alors, une ère nouvelle commença. Le règne de  
« la bienfaisance fut inauguré ; elle cessa d'être un  
« moyen, elle devint un but et l'humanité s'achemina  
« vers de meilleures destinées.

.....  
« La religion du Christ devenait le soutien de la fai-  
« blesse et du malheur, en multipliant partout la protec-  
« tion, les secours et en peuplant le monde d'hôpitaux,  
« d'asiles et de refuges (1). »

L'hôpital général de Lyon, fondé en 542 par le roi Ohildebert et la reine Ultrogothe, pour répondre au vœu

---

(1) E. Fayard — Essai sur l'assistance et l'extinction de la mendicité à Lyon. — 1<sup>er</sup> avril 1862, p. 5.